



PHOTO BENJAMIN RADEAU

**VIMEU LE CHAMPIONNAT
DES JEUNES JOUEURS
D'ÉCHECS SE POURSUIT
JUSQU'À LUNDI PAGE 9**

LOISIRS

Trois jours de duels pour les jeunes joueurs d'échecs BENJAMIN RADEAU



Fressenneville Les meilleurs pratiquants enfants et adolescents de la Somme, de l'Aisne et de l'Oise sont réunis à Fressenneville depuis hier et jusqu'au 23 décembre pour les championnats des Hauts-de-France zone sud.

prev

Fressenneville, capitale picarde des échecs, le temps d'un long week-end. C'est dans la Maison pour Tous du village de l'ouest de la Somme que sont réunis, du 21 au 23 décembre, les meilleurs enfants et adolescents aficionados des échecs de la région.

Ils s'affrontent à l'occasion de ces championnats jeunes des Hauts-de-France zone sud, qui concernent les joueurs de l'ancienne Picardie au sein de la Fédération.

Avec pour but, au-delà de l'emporter, de se qualifier pour le tournoi national, prévu à Vichy (Allier) en 2025. Après avoir organisé l'équivalent départemental en 2023 et 2024, le Vimeu Chess Club (VCC) accueille cette fois d'autres associations de la Somme (Amiens, Belloy-sur-Somme, Méru) mais aussi de l'Aisne (Saint-Quentin, Menneville, Château-Thierry) et surtout de l'Oise (Beauvais, Senlis, Noyon, Compiègne, Crépy-en-Valois, Précy-sur-Oise, Saint-Just-en-Chaussée).

50 MINUTES PLUS 10 SECONDES

Pour ce premier jour de compétition, seuls les plus jeunes, les U8 et les U10, étaient exemptés puisqu'ils ne jouent que sur deux jours. Sinon tous les autres participants ont pris place à leur table, face à leur premier adversaire, peu après 14 heures, pour leur partie inaugurale, dans un silence de cathédrale. Et ce malgré la présence du public, assis à quelques mètres de là, sans pouvoir rejoindre l'aire de jeu.

« *Mais c'est quand même bien de pouvoir regarder. L'an dernier, on ne voyait rien, il y avait un rideau* », se souvient Charly Michaut, président du VCC.

C'est parti pour des matches de 50 minutes plus 10 secondes à chaque coup joué de durée de jeu effective maximum sur l'horloge. « *Vous avez donc le temps*, insiste Frédéric Mouton, *l'arbitre principal de ce championnat. Je dis ça notamment pour les plus jeunes, qui ont tendance à jouer vite.* »

Mais malgré ce rappel, rien n'y fait et plusieurs rencontres s'achèvent au bout de 15 à 20 minutes chez les U12 et U14. « *Ils ne savent pas faire autrement* », sourit l'officiel, qui doit alors contrôler les fiches de partie remplies par les duos. Stylo à la main, chacun doit noter chaque coup effectué. « *On vérifie au moins qu'ils sont d'accord sur le résultat et qu'il y a la signature* », explique-t-il. Pourtant, les têtes blondes ne se dépêchent pas pour arrêter de jouer.

MEME DANS LA SALLE DE RESTAURATION

Au contraire, la plupart continue avec des camarades et des adultes dans les salles de repos et l'espace restauration, où le bruit, cette fois, ne les empêche guère d'en profiter. « *J'ai pratiqué quand j'étais plus jeune et j'ai joué une fois avec lui. Il a accroché et il m'a même dépassé. Son niveau est bien supérieur au mien* », dit la mère d'Isaac, 11 ans, licencié à Senlis et vice-champion oisien en U12. « *C'est varié, aucune partie ne se ressemble* », dit timidement le jeune garçon pour expliquer sa passion.

Pas de quoi pour autant expliquer l'engouement actuel pour le vénérable jeu de société. « *Il y a eu beaucoup de films ou de séries sur les échecs ces dernières années* », estime Cyprien, 15 ans, citant *Rematch* ou *Le Jeu de la*

dame. Le membre de l'Échiquier Amiénois, quatre fois champion de Somme, deux fois des Hauts-de-France, constate que « chaque samedi, on voit de nouveaux jeunes. L'année dernière, dans ma catégorie, on était sept. Là, c'est le double. Et ils sont encore plus nombreux en U12 ».

Le Vimeu, depuis la création en 2021 d'un Pôle échecs qui initie les écoliers, contribue fortement à cette hausse des effectifs. Ainsi, sur les 72 concurrents inscrits, 26 sont du VCC. De quoi rééquilibrer les forces dans la Somme, qui abrite le championnat régional pour la première fois depuis 2014. « *Il y a beaucoup de joueurs dans le Nord, le Pas-de-Calais, et le sud de la Picardie, près de la région parisienne. On contribue à combler le retard* », se félicite Charly Michaut.

Encore sur le pont ce dimanche et lundi, où les rondes débiteront dès 10 heures.

Retrouvez une vidéo sur notre site internet : courrier-picard.fr